
Du Cazellato gasta mais de R$ 850 
mil com coquetel e arquibancadas
Moradores de Paulínia questionam prioridades do governo municipal diante de gastos desnecessários  PÁGINA 06
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A palestra “O Futuro Começa Hoje”, com Leandro Karnal, reuniu cerca de 900 
pessoas na noite desta quinta-feira (9) no Clube Recreativo, em Sumaré. O evento 
foi realizado pela Acias (Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Su-
maré) e contou com a presença de autoridades, empresários, representantes de 
associações comerciais da região e moradores de diversos municípios.      PÁGINA 03

Garantir um ambiente seguro e acolhedor para todas as mulheres. É com esse ob-
jetivo que a Prefeitura de Hortolândia promove a campanha “Não é Não: Pediu 
para Parar, Parou”. A ação é uma iniciativa do Departamento da Mulher, órgão 
vinculado à Secretaria de Governo. A campanha estará disponível ao público fe-
minino por meio de uma tenda montada no recinto na Festa do Peão.       PÁGINA 05

Palestra com leandro Karnal 
reúne 900 pessoas em Sumaré

Hortolândia 
promove proteção 

de mulheres 
durante a Festa 

do Peão

Vereador que matou homem em Sumaré Vira réu PÁG. 08
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Nesta quinta-feira (9), o Creas (Centro de Referência Especializado de Assistência 
Social) de Nova Odessa, localizado na rua Duque de Caxias, 442, no Centro, reali-
zou uma homenagem para às mães atendidas pela unidade. No evento, dez mães 
tiveram a oportunidade de participar e vivenciar momentos de acolhida, refle-
xão e celebração da maternidade.                                                                                PÁGINA 04

O prefeito de Monte Mor, Edivaldo Brischi (PSD), publicou decreto que revali-
dou projeto de mais um loteamento, trazendo implicações para o cenário imobi-
liário e urbanístico da cidade. O ato aprova projetos do loteamento Jardim Villa 
Esplendor e garante ainda que o prazo para execução das obras aprovadas dos 
planos de arruamento seja estendido por dois anos.                                          PÁGINA 07

Creas de Nova Odessa celebra 
o Dia das Mães com mulheres 

de famílias atendidas

Decreto de Brischi 
revalida projeto de mais um 
loteamento em Monte Mor

Câmara de Monte Mor debate 
consórcio regional de saúde PÁG. 05

Fogo destrói depósito de 
recicláveis em Sumaré PÁGINA 08

PM prepara ‘Operação 
Saturação’ na semana de 
pagamento em Sumaré PÁG. 03
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De acordo com a OMS 
- Organização Mun-
dial da Saúde - em 

2019 cerca de 1 bilhão de pes-
soas viviam com algum trans-
torno mental em todo o mun-
do, sendo 14% deles adolescen-
tes. Isso mostra que mostra a 
grande prevalência de proble-
mas de saúde mental na popu-
lação mundial.

De acordo com o Pós PhD 
em neurociências e membro 
da Society For Neuroscience 
nos Estados Unidos, Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela, todos pos-
suem algum nível de predispo-
sição a transtornos mentais, o 
que muda é a forma como elas 
podem se manifestar.

“Todos possuem predisposi-
ções para um ou mais transtor-
nos mentais ao longo da vida. 
Mas desenvolver algum desses 
transtornos depende da mani-
festação dessas predisposições, 
influenciado por fatores como 
traumas, fatores ambientais ou 
outras doenças”, afirma.

“Nossos comportamentos 
não só mostram quem somos, 
mas podem influenciar como 
agimos e como nos sentimos. 
Alguns deles nos deixam mais 
propensos a desenvolver trans-
tornos, o que, combinado com 
predisposições genéticas, in-
fluencia as nossas tendências 
individuais. Esses transtor-
nos geralmente são resultado 
de uma mistura de fatores.To-
dos nós nascemos com algumas 
tendências que, em determina-
das circunstâncias, podem levar 
a transtornos, todos estão pro-
pensos a isso em algum nível”.

“Por exemplo, se uma pes-
soa que tem insegurança, in-
troversão, perfeccionismo, etc., 
ela pode levar uma vida sem 
necessidade de ajuda profis-
sional e nem mesmo perceber 
que possui características que 
se encaixam no Transtorno de 
Personalidade Evitativa (TPE), 
ao mesmo tempo em que po-
de passar por um trauma e tu-
do isso se manifestar na forma 
do transtorno”, afirma o Dr. Fa-
biano de Abreu.

“Se analisarmos isolada-
mente os traços comporta-
mentais de uma pessoa, é pos-
sível identificar semelhanças 
com traços presentes em um 
ou mais transtornos de perso-
nalidade. Não necessariamen-
te todos os traços precisam ser 
compatíveis, mas uma signifi-
cativa maioria pode ser obser-
vada. Eu denomino isso como 
predisposição de personalida-
de, não de origem genética, que 
se assemelha à genética quan-
do examinada através de se-
quenciamento de DNA ou im-
putação de dados brutos”.

“Esse fenômeno pode levar 
alguém a acreditar equivoca-
damente que possui um trans-
torno mental, mas um trans-
torno se caracteriza quando 
esses traços se tornam noci-
vos. Isso deriva da intensidade 
desses traços, que é influencia-
da por fatores ambientais, co-
mo estilos de vida, estressores, 
traumas e outros elementos”, 
explica Dr. Fabiano de Abreu.

Todos estão 
vulneráveis a 

um transtorno 
mental, afirma 

especialista
Dr. Fabiano de Abreu Agrela

é Pós-Doutorado em Neurociências eleito 
membro da Sigma Xi, membro da Society for 

Neuroscience nos Estados Unidos, membro da 
Royal Society of Biology no Reino Unido e da APA 

- American Philosophical Association também 
nos Estados Unidos e Mestre em Psicologia
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Nesse quadro, acabava por se estabe-
lecer uma interdependência demasia-
do complexa. Pois, por um lado, sem o 
domínio dos mares, os norte-america-
nos não alcançariam os seus objetivos 
vitais no Pacífico. E, por outro lado, sem 
uma presença física dos norte-america-
nos no continente europeu seria impossível es-
traçalhar Hitler.

Nessa reflexão ficou, então, evidente que o en-
vio de tropas norte-americanas de volta ao Ve-
lho Mundo seria mais e mais incontornável. Ca-
so contrário, os homens de Stálin iriam, certo, 
esmagar todos os elementos nazista, fascistas e 
nazifascistas do Leste europeu, mas poderiam 
ultrapassar Berlim e povoar de vermelho a inte-
gralidade do continente do Atlântico ao Ural. O 
que simbolicamente seria muito pior e mais per-
manente que a queda da França.

Esse reflexo convenceu o presidente Roosevelt 
a aquiescer diante da demanda insistente dos ge-
nerais britânicos do Staff integrado dos chefes de 
estado-maior anglo-saxônico. Mas, antes de de-
cidir enviar seus soldados para a Europa, ele des-
pachou para a Europa o general Dwight D. Eise-
nhower para averiguar a situação. Uma vez em 
posição, esse nobre general se convenceu e foi 
convencido da urgência do desembarque. E, sem 
tardar, voltou para Washington para convencer 
o seu chefe, o general George Marshall, e o seu 
magnânimo, o presidente Roosevelt.

Assim, o desembarque de tropas aliadas na Eu-
ropa deixava de ser uma questão para virar uma 
decisão. Mesmo assim, o onde, como, quando e 
com quem reabriram o debate.

Nesse quesito, uma vez mais, o peso moral da 
história britânica contou e desde Londres advie-
ram as melhores considerações.

Em Londres, a essa altura, residia ninguém me-
nos que o maior representante da resistência eu-
ropeia a Hitler que era o general De Gaulle. Mal-
grado desconsiderado, desrespeitado e mesmo 
humilhado pelos maiorais de Washington e de 
Londres, ele agora começava a ser útil e incon-
tornável a todos.

O regime de Vichy era sabidamente frágil e car-
comia a credibilidade do Reich de dentro pra fora 
da França. A colaboração dos franceses aos de-
sígnios de Hitler na França era dinâmica e com-
plexa e, em grande medida, também de fachada. 
Desde o Apelo do 18 de junho de 1940 que resis-
tentes vinculados ao general De Gaulle seguiam 
atuando como agentes duplos por toda a Fran-
ça metropolitana e colonial. Desse modo, mobi-
lizar esses homens do general De Gaulle por to-
das as partes com o propósito de reganhar os es-
paços franceses ocupados para o lado dos alia-
dos era um dos argumentos centrais do primei-
ro-ministro britânico sobre a prioridade do de-
sembarque. Dito de modo preciso, a recuperação 
do Norte da África para o campo dos aliados po-
deria ser o ponto de partida mais decisivo para a 
contraofensiva implacável rumo a Berlim.

Convencidos disso, os norte-americanos e os 
britânicos reuniram, então, esforços para desem-
barcar no Magreb. Faltava, no entanto, definir o 
onde, que foi meditado a palmos.

A Tunísia, o Egito e Líbia foram reti-
rados de cogitação por estarem infesta-
dos de tropas nazistas e fascistas. Res-
taram, assim, o Marrocos e a Argélia. E 
foi para desembarcar neles que a ope-
ração Torch foi estruturada e executa-
da. Era 8 de novembro de 1942. Um dia 

que marcou espíritos.
A partir desse dia, uma nova modalidade tá-

tica era colocada em marcha na Segunda Gran-
de Guerra e pela primeira vez as forças norte-
-americanas teriam a ocasião de se encontrar 
face-to-face com temida Wehrmacht. Desci-
das no Marrocos e na Argélia, as forças alia-
das iniciaram as batalhas de desocupação na-
zista da região. E logo no dia seguinte, no 9 de 
novembro, as tropas norte-americanas conse-
guiram emboscar as tropas alemães na Tuní-
sia, no evento que entrou para a história como 
a batalha de Kasserine.

A vitória dos aliados nessa batalha daria o tom 
mental e moral de toda a reconquista do Norte 
da África. Era o primeiro desembarque e o pri-
meiro desembarque feito conjuntamente. Os 
britânicos e notadamente o seu primeiro-mi-
nistro sabia exatamente da relevância daque-
le feito. Tanto que um dia depois do desembar-
que, palestrando em Londres num jantar entre 
confrades, o primeiro-ministro foi enfático em 
ponderar que “Now this is not the end. It is not 
even the beginning of the end. But it is, perhaps, 
the end of the beginning.” [Não é o fim ainda. 
Também não é o começo do fim. Mas pode, tal-
vez, ser o fim do começo]. Luminoso. Profético. 
Genial. Era o fim do começo. Um começo inicia-
do nos desacertos de 1914-1917 e ressignificado 
nos eventos de dezembro de 1941.

O sucesso tático da operação Torch forjou a 
necessidade de outro balanço geral – feito aque-
le após Pearl Harbor – do lugar dos aliados nos 
teatros de guerra e na contraofensiva de libera-
ção. Foi por isso que se fez a Conferência de Ca-
sablanca em janeiro de 1943.

A Conferência de Casablanca foi o primeiro en-
contro dos aliados magnânimos em terrenos re-
conquistados. Tratava-se, portanto, de algo muito 
importante naquele contexto. O presidente Roo-
sevelt e o primeiro-ministro Churchill, assim, fo-
ram em pessoa para o Norte da África. Os seus 
principais oficiais e conselheiros fizeram o mes-
mo, vindos das mais variadas partes do mundo.

O entusiasmo do momento foi geral e a conver-
sação foi em tudo amistosa. A ideia e a ação do 
desembarque tinham surtido efeito. Mas, agora, 
precisariam prosperar e se desdobrar.

O grande esperado desse encontro era o ca-
marada Stálin. O presidente Roosevelt fez ques-
tão de convidá-lo e voltar a convidar várias ve-
zes. Mas o soviético declinou. Sentiu-se dife-
rente demais para participar. Entendeu ser uma 
festa dos aliados, com os quais a Rússia nem a 
União Soviética tinham parte. Nesse sentido, 
declinou ostensivamente e preferiu aguardar 
o bom momento.

De toda sorte, o cheiro da vitória começava a 
rondar as casernas dos aliados mesmo com a si-
tuação inteiramente incerta em todos os fronts. 

Uma ode ao octogenário da 
liberação de Roma (parte 05)

Daniel Afonso da Silva  é pesquisador no Núcleo de Pesquisas em Relações Internacionais da USP/Jornal da USP
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Evento realizado pela Acias 
atraiu autoridades, empresários, 
representantes de associações 
comerciais e moradores da região

A palestra “O Futuro Co-
meça Hoje”, com Leandro 
Karnal, reuniu cerca de 
900 pessoas na noite des-
ta quinta-feira (9) no Clu-
be Recreativo, em Sumaré. 
O evento foi realizado pela 
Acias (Associação Comer-
cial, Industrial e Agrope-
cuária de Sumaré) e con-
tou com a presença de au-
toridades, empresários, re-
presentantes de associa-
ções comerciais da região 
e moradores de diversos 
municípios.

Doutor em História So-
cial pela USP (Universi-
dade de São Paulo), mem-
bro da Academia Paulis-
ta de Letras e professor 
da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campi-
nas) por mais de 20 anos, 
Leandro Karnal fez uma 
reflexão sobre o impacto 
do futuro na construção 
do amanhã.

Antes de subir ao palco, 
Leandro Karnal conversou 
com exclusividade com a 
equipe da Acias. Ele desta-
cou a importância da edu-
cação na construção de um 
futuro melhor. “A educação 
é, sem sombra de dúvida, 
o grande investimento e é 
um investimento estraté-
gico. Tudo aquilo que você 
pensa e investe para o fu-
turo se transforma em fer-
ramenta”, comentou. “Nós 
não temos condições de 
controlar o futuro, mas te-
mos condições de melho-
rar o caminho para ele. Nós 
temos condições de fazer 
com que esse caminho não 
seja acidentado. Eu não sei 
o que vai ocorrer, mas se eu 
dominar a ansiedade, tiver 
conhecimento, tiver equilí-
brio, esse futuro será muito 
mais fácil”, pontuou.

A palestra ‘hipnotizou’ 
o público do começo ao 
fim. Em suas redes sociais, 
Leandro Karnal agradeceu 
a atenção e compreensão 

do público, que não se im-
portou com a rouquidão de 
sua voz por conta de uma 
inflamação na garganta.

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (PSD), elo-
giou a iniciativa da Acias. 
“Eu fiquei muito feliz com 
a palestra. Foi enriquece-
dora. Quero parabenizar a 
Acias por ter proporciona-

do esse momento para Su-
maré, por ter trazido esse 
grande pensador para a ci-
dade”, comentou.

O presidente da Acias, 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, agradeceu a partici-
pação de todos e o envol-
vimento da diretoria da 
entidade na realização do 
evento. Em seu discurso, 

ele também reforçou a im-
portância do comércio lo-
cal- pedindo para que os 
consumidores comprem o 
presente do Dia das Mães 
nas lojas da cidade-, lem-
brou a tragédia no Rio 
Grande do Sul e chamou a 
atenção para a importân-
cia da solidariedade. 

“A colaboração e a aju-

da de todos são essenciais 
e não podem acabar com 
o fim da tragédia. Quan-
do tudo isso passar, por fa-
vor, não desliguem o botão 
da solidariedade”, disse. A 
partir da próxima semana, 
a Acias também será pon-
to de arrecadação de doa-
ções para os moradores do 
Rio Grande do Sul.

Palestrante defende a educação como investimento estratégico e ferramenta para o futuro

Palestra com Leandro Karnal reúne 
900 pessoas e ‘hipnotiza’ público 

divulgação

n   Para participar é necessário realizar a inscrição e preen-
cher o formulário disponibilizado no link https://docs.goo-
gle.com/forms/d/e/1FAIpQLScpyHn9VkvAY-W6fgB8sthtts-
sAX5XlyxFp8JxJ2DxsHHOwiQ/viewform?usp=sf_link
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A Secretaria Municipal de 
Inclusão, Assistência e De-
senvolvimento Social, em 
parceria com o IBQ (Insti-
tuto Bem Querer), promove 
na próxima terça-feira (14) o 
“3º Seminário de Prevenção 
e Combate ao Abuso e Ex-
ploração Sexual de Crian-
ças e Adolescentes”. O even-
to acontecerá das 8h às 12h, 
no anfiteatro do Centro Ad-
ministrativo de Nova Vene-
za, localizado na Avenida 
Brasil, 1.111. 

O Seminário é aberto ao 
público e contará com a pa-
lestra “Garantia de Direitos 
de Crianças e Adolescentes, 
vítimas ou testemunhas da 
Violência Sexual, sob a óti-
ca da escuta especializa-
da, a fim de evitar qual-
quer forma de revitimiza-

cão ou retraumatizacão du-
rante o processo da escuta”, 
ministrada pelo psicólogo 
Jefferson Beetholini, e com 
um bate-papo sobre “Inter-
venção dos atores sociais e 
o fluxo a partir da ciência 
do conselho Tutelar”, com o 
convidado do Conselho Tu-
telar, Francis Ribeiro.

“O combate ao abuso e 
exploração sexual infantil 
é um assunto que diz res-
peito a todos e devemos nos 
unir para reduzir as estatís-
ticas relacionadas ao pro-
blema. A Prefeitura de Su-
maré, por meio das Secre-
tarias de Educação, Saúde e 
Inclusão, Assistência e De-
senvolvimento Social está 
capacitada a oferecer orien-
tação e lidar com casos des-
se tipo, tanto nas unidades 
escolares e unidades de 
saúde, quanto em órgãos 
como o Crea e Creas, entre 

Sumaré realiza 3º Seminário de Prevenção 
e Combate ao Abuso e Exploração Sexual 

CRIANÇAS E ADOLESCENTES 

Com o apoio da Prefeitu-
ra de Sumaré, a cidade re-
ceberá no dia 24 de maio 
o BikeCine, o primeiro ci-
nema itinerante movido a 
bicicletas do Brasil. A ativi-
dade será na Praça do Ma-
cerenko, região central, a 
partir das 19h, com entra-
da gratuita.

Os ingressos estão dis-
poníveis no site bikecine.
com.br, mas há também 

uma cota para distribui-
ção no local, uma hora an-
tes. Às 19h, haverá a exibi-
ção de curtas-metragens. 
Já às 20h, será apresentado 
o filme Super Mário Bros.

Unindo entretenimen-
to, sustentabilidade e es-
porte, o BikeCine é um ci-
nema itinerante que fun-
ciona apenas com energia 
limpa e sustentável, gerada 
pelo próprio público, peda-
lando. O evento é viabiliza-
do em Sumaré por meio do 
ProAC, com patrocínio da 

Belgo Arames, apoio Fun-
dação ArcelorMittal, reali-
zação BikeCine e Secreta-
ria da Cultura e Economia 
Criativa do Estado de São 
Paulo e Governo do Esta-
do de São Paulo.

À disposição do públi-
co haverá estações de pe-
dalada, fixas com bicicle-
tas e algumas para que ci-
clistas acoplem suas bikes. 
Enquanto as bicicletas es-
tão em movimento, elas ge-
ram energia (limpa) o sufi-
ciente para rodar um filme 

em um telão inflável. Além 
das bicicletas geradoras de 
energia para a exibição, ha-
verá cadeiras à disposição 
do público.

“É com grande alegria 
que recebemos pela pri-
meira vez em Sumaré es-
se projeto tão interessante, 
que une a prática esportiva, 
cultural e sustentabilidade. 
Convidamos nossos mora-
dores para participarem e se 
divertirem nesse evento tão 
diferente e inovador”, disse 
o prefeito Luiz Dalben.

Sumaré recebe BikeCine, cinema ao ar livre movido a bicicletas
DIVERSÃO E ENERGIA

ESPAÇO ESPíRITA

Os primeiros 
professores da alma

Todos os seres humanos reencarnam com um úni-
co objetivo: subir na escala evolutiva. O Planeta Ter-
ra é um mundo de provas e expiações e os seres aqui 
encarnados consciente ou inconscientemente têm o 
objetivo de procurar se espiritualizar, praticando o 
amor cristão, as virtudes evangélicas, a moral eleva-
da do Cristo. 

Quando mais da metade da população do Planeta 
alcançar um grau de espiritualização satisfatório, a 
Terra deixará de ser um mundo provas ou expiações 
e passará a ser um Mundo de Regeneração.

A evolução espiritual do ser processa-se com a edu-
cação. O reencarnado conquista degraus de evolução 
através de uma boa educação, que começa no lar e se 
estende nos bancos escolares. Mas não é uma edu-
cação sistemática, onde o individuo adquire conhe-
cimentos adquiridos pelo ser humano através dos 
tempos, transmitidos em salas de aula. É uma edu-
cação moral, iniciada e desenvolvida numa primei-
ra etapa nos lares.

O indivíduo começa a receber influências positivas 
ou negativas já no útero de sua mãe. Essas influên-
cias se acentuam depois do seu nascimento. O Livro 
dos Espíritos de Allan Kardec ensina que “os Espíri-
tos dos Pais têm por missão desenvolver os dos seus 
filhos pela educação; é para eles uma tarefa: se fa-
lharem, serão culpados”.

Infelizmente em nosso planeta de provas e expia-
ções é comum encontrarmos lares desajustados, on-
de a educação e o cuidado com os filhos é ignorada. 
Muitas mães e pais entendem que a educação deve 
ser obrigação das escolas, e que eles não têm o dever 
de cuidar de seus filhos. 

Por conseguinte, concluímos que uma família bem 
formada é um local de boa formação dos filhos. Ao 
contrário, lares desajustados deixam como sequela 
seres desajustados na sociedade. 

Os pais e mães são os primeiros professores da alma 
de uma criança. É lá que começa a educação moral.

A.M.
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outros”, comentou o prefei-
to Luiz Dalben.

As denúncias sobre abu-
so ou exploração sexual de 
crianças e adolescentes po-
dem ser feitas no Conselho 
Tutelar (Rua Máximo Bion-
do, 244, região central), no 
Disque 100 (nacional), no 

Disque 181 (estadual) ou, 
em caso de emergência, 
na Polícia Militar 190 ou 
na Guarda Municipal 153.

A ação é em celebração 
ao Dia Nacional de Comba-
te ao Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e Ado-
lescentes, no dia 18 de maio.
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Evento proporcionou momento 
de reflexão sobre os desafios da 
maternidade; durante o encontro 
mães puderam compartilhar 
suas vivências e trocar experiências 

Nesta quinta-feira (9), o 
Creas (Centro de Referência 
Especializado de Assistên-
cia Social) de Nova Odes-
sa, localizado na rua Duque 
de Caxias, 442, no Centro, 
realizou uma homenagem 
para às mães atendidas pe-
la unidade. No evento, dez 
mães tiveram a oportuni-
dade de participar e viven-
ciar momentos de acolhi-
da, reflexão e celebração da 
maternidade.

As participantes foram 
recebidas com uma calo-
rosa acolhida, onde o cli-
ma de união e solidarieda-
de estava presente desde o 
primeiro momento, crian-
do um ambiente acolhedor 
e familiar.

“Nosso objetivo com es-
sa homenagem foi forta-
lecer o vínculo com essas 
mulheres incríveis e pro-
porcionar um momento de 
reflexão e troca de expe-
riências sobre a materni-
dade. Sabemos que, no dia 
a dia corrido, nem sempre 
elas têm a oportunidade de 

dedicar um tempo para si 
mesmas, então quisemos 
proporcionar esse momen-
to de cuidado e carinho”, 
ressaltou Solange Paulon, 
coordenadora do Creas de 
Nova Odessa.

O café da manhã foi ser-
vido com uma variedade 
de quitutes, proporcio-
nando um momento de 
descontração e confra-
ternização entre as pre-
sentes. Em seguida, uma 
dinâmica intitulada “Não 
deixe seu barco afundar” 
foi realizada, promoven-
do interação entre as par-
ticipantes.

Foi proporcionado um 
momento de profunda 
ref lexão sobre a expe-
riência e os desafios da 
maternidade, quando as 
mães puderam comparti-
lhar suas vivências e reti-
rar frases que resumiam 
seus sentimentos e pen-
samentos sobre essa jor-
nada tão especial.

E como forma de reco-
nhecimento e carinho, fo-
ram realizados sorteios 
de brindes, trazendo ain-
da mais alegria e anima-

ção para o evento. A mú-
sica ao vivo proporcionou 
um clima ainda mais fes-
tivo e acolhedor.

Por fim, não poderia fal-
tar o momento mais aguar-
dado do evento: o “Para-
béns a Você”. Todas as 
mães foram celebradas 
com um bolo, demons-
trando todo o carinho e 
gratidão pela sua dedica-
ção e amor incondicional.

AssistêNciA sOciAl 
EM NOvA OdEssA
A Assistência Social de 

Nova Odessa se divide em 
três equipes de atendimen-
tos: a Diretoria de Gestão 
Social, que administra to-
do o sistema (sejam os ca-
dastros de bolsa família, de 
cestas básicas, fraldas ge-
riátricas e demais auxílios), 
o Creas (Centro de Referên-
cia Especializado de Assis-

tência Social), que atende 
pessoas que vivenciam si-
tuações de violações de di-
reitos ou de violências físi-
cas e psicológicas), e o Cras 
(Centro de Referência de 
Assistência Social).

O Cras é a unidade res-
ponsável pela oferta de ser-
viços de proteção básica do 
Suas (Sistema Único de As-
sistência Social), nas áreas 
de vulnerabilidade e risco 

social. É a principal porta 
de entrada para os servi-
ços do Suas, possibilitan-
do o acesso das famílias à 
rede de proteção de assis-
tência social. O Cras de No-
va Odessa está localizado 
à rua das Perobas, 114, no 
Jardim das Palmeiras. Para 
mais informações, ou para 
se inscrever no atendimen-
to, basta ligar para o telefo-
ne (19) 3476-3005.

Participantes foram recebidas com uma calorosa acolhida, onde o clima de união e solidariedade estava presente

Creas de Nova Odessa celebra o Dia 
das Mães com mulheres e famílias

divulgação

O residencial sênior 
Terça da Serra e o Projeto 
Amor ao Quadrado reali-
zam, neste sábado (11), um 
evento beneficente em No-
va Odessa. A iniciativa en-
volve uma ação aberta ao 
público que contará com 
uma grande variedade de 
serviços como espaço de 
saúde, acupuntura, feira 
de artesanato, vendas de 
linha e foodtrucks. Além 
disso, ocorrerão apresen-
tações musicais, com ban-
da e DJ, e um desfile das 
peças de crochê feitas pe-
lo projeto. O evento tam-
bém contará com pontos 
de arrecadação de cober-
tores, destinados à popula-
ção do Rio Grande do Sul.

O Projeto Amor ao Qua-
drado nasceu em 2023, na 
cidade de Nova Odessa. A 
iniciativa começou quan-
do a fundadora, Joice Be-
nedito, viu que, com sua 
arte e prática do crochê, 
ela tinha forma de ajudar 

ao próximo, por meio de 
doações das peças confec-
cionadas. “De início, o fo-
co eram as doações, mas, 
após perceber o quanto is-
so impactava positivamen-
te e o que a prática causava 
nas voluntárias, o projeto 

estendeu seu objetivo para 
ensinar e espalhar a prá-
tica do crochê. O projeto 
é muito mais do que doar 
mantas. Transformamos 
a vida de muitas pessoas 
através da arte do crochê, 
pois além de ser uma te-

rapia, é uma forma de aju-
dar ao próximo, e não exis-
te sentimento melhor”, re-
lata a idealizadora.

Para seu funcionamen-
to, o projeto conta com cro-
cheteiras voluntárias, em-
presas apoiadoras e doa-

Terça da Serra de Nova Odessa realiza feira de 
rua com foco em bem-estar e qualidade de vida

Residencial Terça da serra realiza evento beneficente neste sábado

divulgação

BENEFicENtE

data: sábado (11)
Horário: das 15h00 às 21h00
local: rua Duque de Caxias, em frente ao nº 50 - 
Centro, Nova Odessa

sERviÇO
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Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!

ções de cidadãos. Todas as 
peças produzidas são en-
tregues à doação, para be-
bês, idosos e famílias em si-
tuação de vulnerabilidade.

A união se deu após um 
encontro que chamou a 
atenção de Uli Reibel, fran-
queado do Terça da Serra 
Nova Odessa, pela oportu-
nidade de apresentar uma 
forma diferenciada de te-
rapia ocupacional na uni-
dade. Para ele, essa par-
ceria é muito interessan-
te, pois traz uma nova ati-
vidade para dentro da ca-
sa e ao mesmo tempo em 
que auxilia um projeto 
social. “Eu cresci com os 
meus avós fazendo crochê 
e sei o quanto a arte é te-
rapêutica. Por isso, acre-

ditamos muito no traba-
lho do Amor ao Quadra-
do, e temos orgulho des-
sa parceria. É uma prática 
que aproxima as pessoas. 
Minha avó poderá partici-
par como voluntária, por 
exemplo, o que torna isso 
muito especial para mim.”

Após o evento, a parceria 
entre as instituições con-
tinuará semanalmente, a 
unidade do Terça receberá 
voluntários para o ensino 
e prática de crochê para os 
idosos do residencial. “Nos-
sos residentes estão ansio-
sos para começar a nova 
prática. Adquirir uma no-
va habilidade é sempre po-
sitivo, traz uma sensação 
jovial para os idosos,” com-
plementa o franqueado.



No Brasil, o período en-
tre os dias 12 a 20 de maio 
é conhecido como Semana 
da Enfermagem, quando 
se comemora o Dia da En-
fermagem e do Enfermei-
ro. Em Hortolândia, a se-
mana festiva abrange todos 
os profissionais de saúde. 
Para marcá-la, a prefeitu-
ra e a OS (Organização So-
cial) BHCL (Beneficência 
Hospitalar Cesário Lange) 
promovem um ciclo de pa-
lestras para as equipes que 
atuam no Hospital Munici-
pal Mário Covas. 

A programação foi ini-
ciada com a palestra “Amor 
que não pede nada em tro-
ca”, nesta quarta-feira (8). 
Participaram do evento o 
secretário de Saúde, Dênis 
André José Crupe, o coor-
denador geral dos servi-
ços das Atenções Primária 

e Especializada, Leandro 
da Silva Severino, e o di-
retor da Atenção Hospita-
lar de Urgência e Emergên-
cia e coordenador do Sa-
mu (Serviço de Atedimen-
to Móvel de Urgência), Re-
nato Lopes Machado. 

A palestra abordou os 
vários tipos de amor: en-
tre parentes, famílias, pais 
e filhos, marido e esposa, 
profissionais de saúde e 
seus pacientes. A ativida-
de foi ministrada pela en-
fermeira do setor de Edu-
cação Permanente do hos-
pital, Maria Solange San-
tos, e pela psicóloga Ca-
mila Reis. 

Ainda na palestra foi lan-
çado o “Desafio do Cora-
ção”, atividade lúdica com 
o objetivo de promover 
maior interação entre as 
equipes do hospital. A ati-
vidade propôs aos profis-
sionais entregar um cora-
ção de papel para um cole-

HM de Hortolândia realiza palestras para 
marcar Semana do Profissional de Saúde 

Equipes que atuam no Hospital Mário Covas participaram do ciclo de palestras 
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mais interação
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Vereador de 
sumaré é réu em 
caso de homicídio 
praticado em 2023CidadessÁBaDo
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Departamento vai atuar nos seis 
dias do evento com distribuição de 
materiais impressos e acolhimento 
de eventuais vítimas de abuso

Garantir um ambiente 
seguro e acolhedor para 
todas as mulheres. É com 
esse objetivo que a Prefei-
tura de Hortolândia pro-
move a campanha “Não é 
Não: Pediu para Parar, Pa-
rou”. A ação é uma inicia-
tiva do Departamento da 
Mulher, órgão vinculado 
à Secretaria de Governo. 
A campanha estará dis-
ponível ao público femi-
nino por meio de uma ten-
da montada no recinto de 
shows da Festa do Peão de 
Hortolândia, entre os dias 
10 a 19 de maio. 

Ancorada na lei esta-
dual 17.635 de 2023, a 
campanha “Não é Não” 
tem o objetivo de identi-
ficar e combater o assédio 
sexual e a cultura do estu-
pro praticados contra as 
mulheres, sobretudo em 
eventos festivos e de gran-
de aglomeração de pes-
soas. Assim como acon-
teceu na edição da Festa 
do Peão do ano passado, 
a campanha contará com 
a atuação de equipes do 
Departamento da Mulher 
em todos os dias de show.

A diretora do Departa-
mento da Mulher de Hor-
tolândia, Josefa Teixeira, 
explica que a ação busca 
combater um comporta-
mento enraizado na socie-
dade. “Apesar de ser uma 
festa para todos, a figura 
da mulher continua sen-
do objetificada. O Depar-
tamento da Mulher se faz 

presente na Festa do Peão 
justamente para estimu-
lar que este pensamento 
seja repensado. O objetivo 
principal é promover valo-
res como respeito e igual-
dade de gênero e acabar 
com a cultura da violên-
cia contra a mulher. Que-
remos que as mulheres se 
sintam seguras e saibam 
que poderão ser acolhidas 
pelas profissionais do De-
partamento da Mulher”, 
declara Josefa.

Durante os seis dias de 
shows da Festa do Peão 
de Hortolândia, a cam-
panha “Não é Não” con-
tará com a atuação de as-
sistente social, psicólogas 
e advogadas, todas inte-
grantes do Departamento 
da Mulher. Além de pro-
mover o acolhimento pa-
ra eventuais situações de 
abuso, as equipes atua-
rão no trabalho preven-
tivo, compartilhando in-
formações acerca dos di-
reitos das mulheres, im-
portunação sexual e so-
bre a Lei Maria da Penha. 

A conscientização do 
público será realizada 
por meio de distribuição 
de materiais impressos e 
de adesivos com o slogan 
“Não é Não”. A campa-
nha terá o apoio da Guar-
da Municipal.

Campanha tem objetivo de identificar e combater o assédio sexual e a cultura do estupro praticados contra as mulheres

Hortolândia promove proteção de 
mulheres durante a Festa do Peão 

fotos: divulgação
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ga de um setor diferente. A 
ideia é fazer o coração cir-
cular por todo o hospital. 

saÚDe mentaL 
A programação prosse-

guiu com a palestra “Des-
mistificando o sofrimento 
psíquico”, ministrada pela 
coordenadora do Depar-
tamento de Saúde Mental, 
Leici Santana, na manhã 
desta quinta-feira (9). 

A coordenadora abordou 
e caracterizou os sofrimen-
tos mentais, com o objeti-
vo de conscientizar os pro-
fissionais sobre a impor-
tância de se realizar uma 
prática humanizada e aco-
lhedora em saúde mental. 
A coordenadora salientou 
ainda que todos estão sus-
cetíveis ao sofrimento psí-
quico, por isso os pacientes 
precisam de apoio. 

A Semana do Profissio-
nal de Saúde no hospital 
municipal terminou com 
a palestra “Explorando os 
benefícios do trabalho em 
equipe: potencializando o 
coletivo para o sucesso”, 
que será ministrada pela 
enfermeira Maria Solange 
Santos, nesta quinta-feira.

“ apesar de ser uma 
festa para todos, 

a figura da mulher 
continua sendo 

objetificada”

Os pontos de bloqueio 
do tráfego na Ponte da Es-
perança (estaiada) para as 
obras do Novo Paço Muni-
cipal e da iluminação do 
dispositivo estão suspen-
sos nas seis noites da Fes-
ta do Peão de Hortolândia, 
que começou nesta sexta-
-feira (10). De acordo com 
a Secretaria de Mobilida-
de Urbana, atualmente, o 
tráfego está interrompi-
do na ponte, das 19h30 às 
6h, mas a medida preven-
tiva tem o objetivo de fa-

cilitar o deslocamento na 
chegada e na saída do lo-
cal do evento.

“O local aberto contri-
bui para a fluidez do trá-
fego, porém, necessitamos 
da colaboração e do apoio 
da população nestes dias 
para evitar acidentes no 
local”, comenta o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

Todo o conjunto de 
ações que desenvolvem 
Hortolândia para os pró-

ximos 30 anos faz parte 
do Novo PIC (Programa 
de Incentivo ao Cresci-
mento). O Novo PIC con-
templa diversos serviços 

que, juntos, irão contri-
buir com o desenvolvi-
mento inteligente e sus-
tentável da cidade nos 
próximos anos. | Da Redação

Ponte da Esperança 
é opção de tráfego nas 
noites da Festa do Peão

Abertura da ponte estaiada vai facilitar 
deslocamento na chegada e na saída do evento
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Mesmo com redução de médicos, 
Du Cazellato gasta mais de R$ 850 
mil com coquetel e arquibancadas

Rio Grande do Sul: população atingida 
pelas enchentes pode acionar 

medidas assistenciais do governo
As recentes e intensas chuvas que asso-

laram o estado do Rio Grande do Sul dei-
xaram um rastro de devastação e tragédia. 

Desde o seu início, esses temporais de-
sencadearam uma série de eventos ca-
tastróficos, resultando em mortes e da-
nos materiais significativos em diversas 
regiões gaúchas. 

Diante da catástrofe climática, Defenso-
ria Pública da União (DPU) oferece orien-
tações e assistência para a população afe-
tada, incluindo a antecipação do Bolsa Fa-
mília, saque FGTS Calamidade e aciona-
mento do seguro habitacional. 

Além disso, é viável solicitar o adianta-
mento dos benefícios do INSS, incluindo 
o Benefício de Prestação Continuada. Veja 
abaixo as medidas emergentes divulgadas:

ANTECIPAÇÃO DO BOLSA FAMÍLIA
O Ministério do Desenvolvimento Social 

(MDS) anunciou a antecipação dos paga-
mentos do Programa Bolsa Família. Em 
circunstâncias normais, os pagamentos 
seguem a sequência do Número de Iden-
tificação Social (NIS) dos beneficiários. 

Contudo, após as chuvas, os pagamen-
tos para a população afetada serão unifi-
cados. A partir do dia 17 de maio, todos os 
impactados terão acesso ao recurso.

Segundo o MDS, o saque do Bolsa Famí-
lia poderá ser realizado sem a necessida-
de de cartão. Caso alguém tenha perdido 

seu documento pessoal, uma declaração 
especial de pagamento, emitida pela pre-
feitura da cidade de residência, será aceita.

A situação também motivou a Caixa 
Econômica Federal a adotar as seguin-
tes medidas:

1. Deslocamento de equipes para as 
áreas afetadas, visando agilizar o Saque 
Calamidade do FGTS;

2. Suspensão dos contratos de financia-
mento habitacional por até 3 meses, me-
diante solicitação do mutuário;

3. Adiamento no pagamento de presta-
ções por até três meses nos contratos de 
Crédito Pessoal Pessoa Física, Capital de 
Giro Pessoa Jurídica, Renegociação Pes-
soa Física e Pessoa Jurídica;

4. Assistência no acionamento do segu-
ro habitacional.

SAQUE FGTS CALAMIDADE
A lei que instituiu o FGTS determinou 

que o trabalhador pode movimentar sua 
conta em casos de emergências causadas 
por desastres naturais, trata-se do FGTS 
Calamidade. Para que os valores sejam au-
torizados à população, no entanto, é preci-
so que as prefeituras dos municípios atin-
gidos se habilitem. 

Em nota publicada na última sexta (3), 
a Caixa informou que já está auxiliando 
as prefeituras para viabilizar a liberação 
desses valores.

Após a habilitação do seu respectivo mu-
nicípio, o trabalhador poderá solicitar o sa-
que do FGTS calamidade por meio do apli-
cativo FGTS, realizando os seguintes passos 
que também podem ser consultados no site:

1. Ao acessar o App FGTS, clique na op-
ção “Meus Saques”;

2. Escolha a opção “Outras Situações de 
Saques”;

3. Selecione o motivo do Saque “Calami-
dade Pública”;

4. Selecione o município de sua residên-
cia e clique em “Continuar”;

5. Escolha uma das opções para rece-
ber seu FGTS:

a) Crédito em conta bancária de qual-
quer instituição

b) Sacar presencialmente
6. Faça Upload dos documentos requeridos;
7. Confira os documentos anexados e 

confirme;
8. A Caixa irá analisar sua solicitação e, 

caso esteja tudo certo, o valor será credi-
tado na conta

O resgate deve ser feito em até 90 dias 
da publicação do Decreto que reconhece 
o estado de calamidade. Há também um 
limite para o saque: o valor máximo per-
mitido é R$ 6.220. 

Uma vez sacado o valor, o beneficiário é 
obrigado a esperar um ano para fazer ou-
tra movimentação pelo mesmo motivo.

SEGURO HABITACIONAL
A Caixa Seguradora oferece seguro ha-

bitacional para pessoas afetadas por even-
tos como enchentes ou alagamentos de-
correntes de chuvas. 

O seguro cobre danos materiais, des-
pesas para evitar agravamento do sinis-
tro, prestações mensais do financiamen-
to imobiliário em caso de desocupação do 
imóvel devido à calamidade. 

A cobertura se estende durante todo o 
período do financiamento, iniciando na 
assinatura do contrato e terminando com 
o fim do financiamento ou da dívida. Da-
nos ao conteúdo, danos elétricos e paga-
mento de aluguel são cobertos apenas pe-
las modalidades Seguro Habitacional Mais 
e Seguro Habitacional Mais Premiável.

O prazo para acionar o seguro é de um 
ano, conforme o Código Civil, portanto, 
é importante solicitar o seguro da Caixa 

Econômica Federal o mais breve possí-
vel e guardar o comprovante de protocolo.

ANTECIPAÇÃO DO PAGAMENTO DOS BENEFÍ-
CIOS DE PRESTAÇÃO CONTINUADA PELO INSS

O INSS adiantará os pagamentos dos be-
nefícios previdenciários e assistenciais pa-
ra os afetados pelas chuvas no Rio Gran-
de do Sul. Os pagamentos de junho serão 
adiantados junto com os de maio, entre os 
dias 24 de maio e 7 de junho. 

A opção pela antecipação precisa ser 
feita junto ao banco receptor do benefício. 
A medida inclui segurados que recebem 
benefícios de prestação continuada, mas 
não se aplica a benefícios temporários co-
mo auxílio-doença e salário-maternidade.

ATENDIMENTO DA DPU PARA 
ATINGIDOS PELAS ENCHENTES
A Defensoria Pública da União (DPU) 

oferece orientações e assistência para os 
impactados pelas enchentes, abrangen-
do desde antecipação do Bolsa Família 
até acionamento de seguro habitacional 
e adiantamento de benefícios do INSS, in-
cluindo o BPC. 

O atendimento pode ser solicitado por 
formulário online, e-mail enchenteregiao-
sul@dpu.def.br ou Whatsapp (61) 98352-
0067, de segunda a sexta-feira, das 9h às 
18h. Para situações urgentes fora do ho-
rário de expediente, há um plantão regio-
nal disponível. O atendimento presencial 
em Porto Alegre está suspenso.

Neste momento, é crucial destacar a im-
portância da solidariedade e da doação 
para auxiliar aqueles que enfrentam di-
ficuldades devido às catástrofes naturais. 
Doar recursos, alimentos, roupas e outros 
itens essenciais pode fazer uma diferença 
significativa na vida das pessoas afetadas. 

A colaboração de todos, seja por meio 
de doações financeiras ou de bens mate-
riais, é fundamental para ajudar a recons-
truir e oferecer suporte às vítimas das en-
chentes. Juntos, podemos fazer a diferença 
e proporcionar esperança e conforto para 
aqueles que mais precisam em momentos 
de adversidade.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco” todo sábado. Até a próxima!

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson Soares

Justiça em Foco

Contratos publicados pela Prefeitura de Paulínia revelam valores consideráveis direcionados a empresas fornecedoras de 
serviços de alimentação e estrutura de eventos; moradores questionam e não concordam com os gastos desnecessários

Enquanto o Hospital Mu-
nicipal de Paulínia enfren-
ta uma redução no núme-
ro de médicos, conforme 
mostrou o Tribuna Liberal 
na semana passada, uma 
polêmica surge em torno 
dos gastos da Prefeitura. O 
prefeito Du Cazellato (PL) 
destinou mais de R$850 mil 
para eventos corporativos, 
incluindo café da manhã, 
coquetel e a instalação de 
arquibancadas em campos 
de futebol da cidade.

Os contratos, de acor-
do com os extratos publi-
cados pela Secretaria Mu-
nicipal de Administração, 
revelam valores conside-
ráveis direcionados a em-
presas fornecedoras de ser-
viços de alimentação e es-
trutura de eventos. A B Nu-
tri Serviços e Alimentação, 
por exemplo, foi contrata-
da por R$ 231.250,00 pa-
ra fornecer serviços como 
coffee break, café da ma-
nhã, café da tarde, marmi-
tex e coquetel corporativo, 
enquanto a Triade Comér-
cio de Alimentos recebeu 
um contrato de R$ 150 mil 
para serviços semelhantes.

Além disso, a Engedrart 
Projetos e Obras garantiu 
um contrato no valor de R$ 
584.210,08 para a implanta-
ção de módulos de arqui-
bancadas em campos de 
futebol e quadras de areia 
no município. Este último 
contrato, homologado pe-
lo prefeito em 6 de maio de 
2024, tem gerado particu-
lar indignação, dada a si-
tuação precária da saúde 
pública na cidade.

“Somos moradores e fi-
camos revoltados quando 
ouvimos e vemos algo do ti-
po. Se diminuíram os mé-
dicos do hospital porque 
gastar com coquetel, café 
e arquibancada para fute-
bol. Eu não concordo”, re-
clamou a moradora Cris-
tiane de Assis.

“Viemos para Paulínia 
desfrutar de qualidade de 
vida, mas gastos desne-
cessários ou não tão ne-
cessários assim precisam 
ser evitados em uma ad-

ministração pública pen-
so eu”, afirmou a morado-
ra Elenilda Lara.

O contexto revela um 
contraste preocupante: en-
quanto os serviços de saú-
de enfrentam desafios de-
vido à falta de profissionais, 
o poder público direciona 
verbas significativas para 
eventos que muitos consi-
deram supérfluos. Com o 
aumento das críticas por 
parte da população, a ges-
tão municipal se vê dian-
te de questionamentos so-
bre suas prioridades e o uso 
responsável dos recursos 
públicos. Até o momento, 
o prefeito Cazellato não se 
pronunciou oficialmente 
sobre as contratações.

A gestão Du Cazellato re-
gistrou a perda de 80 médi-
cos em apenas um ano no 
Hospital Municipal da cida-
de. Os dados são do TCE (Tri-
bunal de Contas do Estado) 
que destacam uma queda no 
quadro desses profissionais 
de saúde que prestam assis-
tência na instituição. 

No primeiro semestre 
de 2022, o Hospital Muni-
cipal de Paulínia contava 
com 335 médicos atuando 
no atendimento à popula-
ção. No entanto, no mesmo 
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período de 2023, esse nú-
mero caiu para 255, repre-
sentando uma diminuição 
de 23,8% no quadro de mé-
dicos disponíveis.

Como possíveis reflexos, 
a fiscalização aponta que 
essa queda no número de 
profissionais médicos po-

de ter impactos significati-
vos no atendimento pres-
tado à comunidade pauli-
nense, afetando a qualida-
de e a eficiência dos servi-
ços de saúde oferecidos pe-
lo hospital. 

Também aponta que essa 
redução no quadro de mé-

dicos pode resultar em so-
brecarga de trabalho para 
os profissionais remanes-
centes, aumento no tem-
po de espera por consultas 
e procedimentos, além de 
possíveis dificuldades no 
acesso aos serviços de saú-
de pela população.

“Se diminuíram 
médicos do hospital 
porque gastar com 

coquetel, café e 
arquibancada”

Prefeito de Paulínia 
contratou três empresas 
com gastos considerados 
elevados por populares



VILLA ESPLENDOR

Obras referentes aos planos de 
arruamento e loteamento do Jardim 
Villa Esplendor, que abrange área total 
de 183 mil metros quadrados, têm 
prazo estendido por 24 meses

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), pu-
blicou decreto que revali-
dou projeto de mais um lo-
teamento, trazendo impli-
cações para o cenário imo-
biliário e urbanístico da ci-
dade. O decreto revalidou 
a aprovação dos planos e 
projetos de loteamento Jar-
dim Villa Esplendor.

O artigo 1º do documen-
to é claro ao garantir que 
o prazo para execução das 
obras aprovadas referentes 
aos planos de arruamento e 
loteamento do Jardim Villa 
Esplendor, de propriedade 
da MM Empreendimentos 
Imobiliários foi revalidado. 

Este loteamento, abran-
gendo uma área total de 
183.094 metros quadra-
dos é delineado de acordo 
com os memoriais descri-
tivos, plantas e projetos ar-
quivados junto à Secreta-
ria de Planejamento Urba-
no. A revalidação, por sua 
vez, estende-se pelo perío-
do de 24 meses, ou seja, até 
maio de 2026.

A revalidação dos pla-
nos e projetos de lotea-
mento pelo decreto muni-
cipal visa manter as obras 
e a conclusão do empreen-
dimento.

Ainda na área urbanísti-
ca, foi sancionado, recente-
mente, projeto de lei com-
plementar que trata da au-
torização para desdobro de 
lotes na cidade.

Conforme o texto, os “lo-
tes ou glebas” - ou seja, ter-
renos - com área igual ou 
superior a 250 metros qua-
drados, cuja posse entre 
duas pessoas seja compro-
vadamente anterior à data 
de publicação da lei podem 
ser desdobrados, desde que 
a metragem mínima de ca-
da parte seja de 125 metros 
quadrados. 

A lei prevê ainda que a 
regularização do desdobro 
deve seguir critérios técni-

cos e urbanísticos, atender 
ao interesse social e ser ins-
truída com documentos. A 
legislação veda o desmem-
bramento de lotes comer-
ciais, mesmo se pertencen-
tes à zona predominante-
mente residencial.

Para a aprovação do des-
dobro, os interessados de-
vem formalizar solicitação 
à prefeitura, acompanha-
da do título de proprieda-
de, certidão de ônus reais 
e certidão negativa de tri-
butos municipais e planta 

da gleba objeto de desdo-
bro. O prazo para solicita-
ção será de 180 dias.

O relator do projeto na 
Câmara, vereador Adilson 
Paranhos (MDB), desta-
cou que a medida atende à 
“demanda de grande par-

te da população, que terá 
a oportunidade de legali-
zar sua propriedade e cor-
roborar para o crescimen-
to do município através do 
pagamento dos tributos em 
conformidade com o tama-
nho do seu bem”.

Prefeitura de Monte Mor fez revalidação da aprovação de projetos de loteamento

Decreto de Brischi revalida projeto de 
mais um loteamento em Monte Mor

Com a presença de pre-
sidentes de câmaras e ve-
readores de diversos mu-
nicípios da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), o Poder Legislativo 
de Monte Mor sediou nes-
ta sexta-feira (10) a 4ª reu-
nião do ano do Parlamen-
to Metropolitano da RMC. 

O evento contou com 
palestra do médico e pre-
sidente da Rede Mário Gat-
ti de Urgência, Emergência 
e Hospitalar de Campinas, 
Sérgio Bisogni, que abordou 
o assunto: “novas propostas 
para a formação de consór-
cio para reorganização do 
Sistema de Saúde Regional”.

A atividade, liderada pelo 
presidente do Parlamento e 
da Câmara de Campinas, 
Luiz Rossini, teve a presen-
ça do presidente do Legisla-
tivo montemorense, Altran 
José (MDB), e dos vereado-
res Bruno Leite (União), 
Adilson Paranhos (MDB), 
Vitor Gabriel (MDB) e Wal 
da Farmácia (PSB).

ESPECTRO DE ATUAÇÃO
Conforme conteúdo exi-

bido pelo palestrante, o 
consórcio de saúde, se cria-
do, poderia possuir “am-
plo espectro de atuação”, 
com possibilidade de fir-
mar convênios, contratos 
e acordos e ser contratado 
pela administração direta 
e indireta dos consorcia-
dos, dispensada a licitação.

Segundo ele, os consor-
ciados poderiam “estabele-

Parlamento da RMC debate consórcio 
regional de saúde em Monte Mor 

divulgação
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sérgio Bisogni 
durante 
palestra na 
Câmara de 
Vereadores

A Câmara de Monte 
Mor está recebendo doa-
ções de produtos de lim-
peza e de higiene pessoal, 
que serão encaminhados 
ao Rio Grande do Sul, on-
de as enchentes já causa-
ram a morte de dezenas 
de  pessoas.

Os produtos podem ser 
entregues de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h, 
na Rua Rage Maluf, 45, 
Centro. Já a prefeitura re-
cebe doações no Cras (Cen-
tro de Referência da Assis-
tência Social) do Jardim 
Paulista (rua Aniceto Mu-
niz Alves, 545) e no Fundo 
de Solidariedade (rua Coro-
nel Domingos Ferreira, 95).

“Estou extremamente 
sensibilizado com o que 
está acontecendo no Rio 
Grande do Sul, onde vá-
rias famílias perderam 
tudo”, diz o presidente da 
Câmara, Altran José Fa-
rias Lima (MDB), em ví-
deo divulgado nesta se-
mana, no qual destaca a 
disposição da Casa em 
ajudar os vizinhos do sul. 

O Estado também rea-
tivou o canal de doações 
da conta SOS Rio Gran-
de do Sul (chave PIX - 
CNPJ: 92.958.800/0001-
38), que terá os recursos 
“integralmente reverti-
dos para o apoio huma-
nitário às vítimas das en-
chentes e para a recons-
trução da infraestrutura 
das cidades”.

Câmara recebe doações 
de produtos de limpeza e 
higiene pessoal para o RS 
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SENSITERA GESTÃO 
DE TALENTOS

EMPRESA DE RECRUTAMENTO 
E SELEÇÃO ESTÁ EM BUSCA DE:
l  AJUDANTE DE OBRAS
l  PEDREIRO
l  ELETRECISTA
l  ARMADOR
l  TÉCNICO DE SEGURANÇA
l  CARPINTEIRO
l  PARA CONSTRUÇÃO CIVIL

ENTRAR EM CONTATO PELO
WATSAPP 19-3302-4722 OU EMAIL 

recrutameto@sensitera.com.br

cer quais serviços serão for-
necidos por eventual uni-
dade hospitalar gerida, de 
acordo com as necessida-
des identificadas, poden-
do suprir deficiências recí-
procas”, a partir de hospi-
tal com foco em cirurgias, 
por exemplo.

Entre as propostas de en-
caminhamento apresenta-
dos na reunião, está a for-
mulação de um documento 
direcionado à Diretoria Re-
gional de Saúde e à Secre-
taria Estadual, com a fina-
lidade de se estudar alter-
nativas para a formulação 
de um consórcio de saúde.

“BONS FRUTOS”
Além dos debates sobre a 

proposta de criação de um 
consórcio de saúde e sobre 
as demandas da área, co-
mo os problemas de regu-
lação dos serviços, os ve-
readores puderam abordar 

outras temáticas de seu in-
teresse, durante a reunião 
do Parlamento Metropoli-
tano da RMC.

“As nossas reuniões sem-
pre dão frutos muito bons”, 
comentou o presidente Al-
tran, no evento, também 
manifestando solidarie-
dade ao povo do Rio Gran-
de do Sul, que sofre com as 
enchentes. Ele ainda agra-
deceu as presenças e des-
tacou a atuação dos servi-
dores da Casa.

Após expressar solidarie-
dade aos moradores do sul e 
preocupação com os eventos 
climáticos, Paranhos lem-
brou que Monte Mor sofre 
com estiagem e, pela “falta 
de vontade política local”, o 
município não foi contem-
plado com uma unidade do 
Corpo de Bombeiros.

Bruno citou a importância 
do Parlamento na represen-
tação dos interesses da re-

gião; Vitor ressaltou proble-
mas enfrentados pelo bairro 
Santa Clara do Lago; e Wal, 
que também frisou deman-
das da saúde, foi convidada 
a participar da Comissão te-
mática do Parlamento.

Dentre os tópicos que in-
tegraram a Ordem do Dia 
da reunião, constou a lei-
tura de ofício da Comissão 
de Segurança Pública do 
Parlamento, com pedido 
para que a Secretaria Es-
tadual de Segurança con-
temple delegacias do inte-
rior na nomeação de profis-
sionais concursados.

O Parlamento é um cole-
giado responsável pelos in-
teresses legislativos dos 20 
municípios que integram 
a Região Metropolitana de 
Campinas, a 2ª maior do Es-
tado em número de habitan-
tes. A próxima reunião será 
realizada no dia 14 de junho, 
em cidade a ser definida.

“Lei prevê que 
regularização do 

desdobro siga 
critérios técnicos e 

urbanísticos”



Polícia Militar de Sumaré prepara ‘Operação 
Saturação’ no Centro na semana do pagamento 

A Polícia Militar prepa-
ra ‘Operação Saturação’ na 
área central de Sumaré. O 
foco do planejamento é 
operar com efetivo dedica-
do e aumentar a seguran-
ça dos usuários do com-
plexo da região central da 
cidade.

A área central possui a 
maior concentração de es-
tabelecimentos comerciais 
e registra, mensalmente, 
aumento da frequência de 
pessoas circulando a pé ou 
com veículos em busca de 
instituições bancárias, es-
tabelecimentos comerciais 
e negócios de seus interes-
ses. Esse fator, historica-
mente, provoca a possibi-
lidade de aumento de casos 
de ocorrências policiais de 
natureza patrimonial co-
mo furtos, pequenos rou-

bos, estelionatos e subtra-
ção de veículos.

O Comandante da 1ª 
Companhia da Polícia Mi-
litar, Capitão Costa Pereira, 
informou que, para garantir 
maior suporte de seguran-
ça aos cidadãos que se uti-
lizam dos comércios e ser-
viços ofertados na área cen-
tral do município, a Polícia 
Militar vai atuar com maior 
ação de presença e supor-
te aos usuários do comple-
xo comercial, priorizando 
os locais de maior fluxo de 
veículos e de pessoas, pro-
tegendo os comerciantes e 
os frequentadores da região.

“Além dessa medida de 
segurança adotada pela Po-
lícia Militar, o cidadão de-
ve colaborar tomando me-
didas individuais de segu-
rança mantendo-se sempre 
alerta ao ambiente, não des-
cuidando de pertences (ce-
lulares e bolsas), não se dis-

traindo ao celular em públi-
co, não confiando em ter-
ceiros desconhecidos, não 
acreditando em promes-
sas suspeitas, estacionando 
seus veículos sempre per-
to do local que deseja reali-
zar suas compras para que 
mantenham vigilância vi-
sual dos veículos, não osten-
tando objetos de valor como 
relógios ou jóias. São medi-
das simples que tem refle-
xos importantes para a se-
gurança de todos”, afirmou 
o capitão Costa Pereira, da 
1ª Companhia da PM. 

“Qualquer atitude sus-
peita notada pelo cida-
dão deve ser avisada à Po-
lícia Militar pelo telefone 
de emergência 190, pas-
sando as características 
da pessoa ou do veículo 
e o endereço observado. 
Essa medida pode evitar 
que um crime aconteça”, 
orientou o militar.Policiais vão atuar com maior ação de presença e suporte à população e comerciantes 

divulgação

MAIS SEGURANÇA 

Sirineu Araújo disse que espera pelo momento e a oportunidade de esclarecer o caso à Justiça 

O TJ-SP (Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo) tornou 
o vereador Sirineu Araú-
jo (PRTB), de Sumaré, réu 
pela morte de Rafael Emí-
dio, em agosto de 2023. A 
1ª Vara Criminal de Suma-
ré aceitou a denúncia feita 
pelo Ministério Público do 
Estado de São Paulo nesta 
quinta-feira (9).

O crime aconteceu em 
19 de agosto, por volta de 
18h15, na rua José Gomes de 
Oliveira, região do Jardim 
Maria Antônia. Na ocasião, 
o parlamentar não se preo-

cupou com a quantidade 
de testemunhas presentes 
e atirou na vítima. Ele tam-
bém atropelou o homem, 
que teve a perna quebrada.

Imagens gravadas por 
testemunhas mostram 
Emídio ajoelhado na rua 
enquanto outro homem en-
gatilha uma arma. O ati-
rador seria o parlamentar. 
Com medo de represálias, 
as pessoas param de gravar 
e fogem do local.

Três dias depois, em 22 
de agosto, Sirineu se apre-
sentou ao lado de três ad-
vogados. No depoimento 
à Polícia Civil, o vereador 
disse que agiu em legítima Três dias após o crime, parlamentar se apresentou com advogados e alegou legítima defesa

Vereador que atropelou e matou 
homem em Sumaré ano passado  
vira réu por homicídio doloso 

Procurado por receptação é detido no Jd. Denadai
A Polícia Militar capturou um homem procurado pela Justiça pelo 
crime de receptação. A captura aconteceu nesta quinta-feira (9), Jar-
dim Denadai, em Sumaré.  Os policiais realizavam patrulhamento 
pelo bairro, quando abordaram o suspeito. Em consulta via Copom, 
o homem constava como procurado pela Justiça. Ele foi conduzido 
ao 5° Distrito Policial de Sumaré, onde ficou à disposição da justiça.

POLICIASÁBADO
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defesa, após sofrer ameaças 
feitas pela vítima. Ele ainda 
admitiu ser dono da cami-
nhonete utilizada no atro-
pelamento.

As investigações da DIG 
(Delegacia de Investigações 
Gerais) de Americana con-
cluíram que o vereador di-
ficultou a defesa da vítima. 
Por isso, ele foi acusado de 
homicídio qualificado. A 

Justiça determinou o pra-
zo de dez dias para ele res-
ponder à acusação.

Em nota, Sirineu afirmou 
que já aguardava o anda-
mento do processo na Jus-
tiça. “Tenho esperado pelo 
momento em que eu terei a 
oportunidade de esclarecer 
todo esse caso. Agi em le-
gítima defesa para salvar a 
minha vida em uma tenta-
tiva de homicídio e a justi-
ça comprovará isto”, decla-
rou no comunicado. 

“Imagens mostram 
vítima ajoelhada 
na rua enquanto 

atirador engatilha 
a arma de fogo”
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Um homem foi morto a 
tiros na tarde desta sexta-
-feira (10) no bairro Salti-
nho, em Paulínia. A vítima 
foi atingida por ao menos 
seis disparos de arma de fo-
go. A Polícia Civil investiga 
o assassinato e busca pren-
der o autor. 

O homem baleado che-
gou a ser socorrido pelo 
Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) até o Hospital Munici-
pal de Paulínia. No entan-
to, ele não resistiu aos fe-
rimentos e faleceu ao dar 
entrada na instituição. 

Segundo testemunhas 

Um depósito de reciclá-
veis pegou fogo na manhã 
desta sexta-feira (10), na 
rua Ramona Canhete Pin-
to, no bairro Jardim Fanti-
natti, em Sumaré. Segun-
do moradores, o incêndio 
teria começado por volta 
das 10h. O fogo destruiu 
todo o depósito. Ninguém 
ficou ferido. 

Algumas pessoas no lo-
cal gravaram o incêndio, 
que causou chamas al-
tas e uma ‘nuvem’ fuma-
ça. O Corpo de Bombeiros 
foi acionado e conseguiu 
controlar o fogo no início 
da tarde.

do crime, o suspeito do ho-
micídio seria um empresá-
rio. Elas contaram à polí-
cia que o acusado foi até a 
residência da vítima e efe-
tuou os disparos. A identi-

dade das pessoas envolvi-
das no crime – tanto a ví-
tima, como o suposto au-
tor - não foi divulgada pela 
Polícia Civil, que investiga 
as causas do crime.

A corporação infor-
mou que o espaço atingi-
do tem aproximadamen-
te 500 metros quadrados. 
O fogo não se expandiu 

além dos limites do depó-
sito e não houve vítimas. 
Uma perícia foi solicitada 
para apurar as causas do 
incêndio.

Homem é morto por disparos 
de arma de fogo em Paulínia 

Incêndio destrói depósito     
de recicláveis em Sumaré

Crime aconteceu nesta sexta-feira no bairro Saltinho 
Fogo atingiu área de 500 metros quadrados 

divulgaçãodivulgação

INvEStIGAÇãOSEM vítIMAS 

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Olá, me chamo Gabrie-
la Freitas, tenho 29 anos.

Sou dançarina e Musa 
do São Paulo 2023/2024.

Pelo Musas do Brasilei-
rão.

A minha vida é baseada 
em movimento.

Desde quando conheci 
o pole dance, a Família @
ecoardaliberdade me trou-
xe várias vertentes do que 
realmente é felicidade.

O pole me trouxe mais 
confiança, disposição, 
atenção, saúde física e psi-
cológica.

Mamãe da Antonella 
de sete anos, que na maio-
ria das vezes me acompa-
nha nas aulas, me dando 
apoio, minha maior incen-
tivadora.

Sou mãe solo de uma 
criança iluminada!

Que me ajuda sem saber, 
somente por existir .

Eu encontrei na dança 
algo diferente.

Às vezes sinto que não 
sou eu, em palco .

Me sinto livre como mu-

lher e sensual influencer 
que sou.

Mostro isso diariamente 
nas minhas redes sociais @
musagabrielaspfc

Onde exponho meu tra-
balho.

Eu amo dançar, eu respi-
ro música.

E hoje como mãe e mu-
lher, sempre digo que não 
existe “tipo físico “.

Existe você, com sua for-
ça de vontade e determi-
nação.

Seja você sua prioridade.
Mantenha-se em movi-

mento, que a vida lhe tra-
rá seu ponto de equilíbrio!

Agradeço pela parceria 
com o estúdio e por confiar 
no meu trabalho .

Mesmo quando cansada 
de ser mulher, mãe e aluna, 
ter alguém para não te dei-
xar cair e nem fraquejar é 
maravilhoso!

Fica aqui a minha eterna 
gratidão à minha professo-
ra Luciana, que me coloca 
de pé diante de dificuldades 
em palco e fora dele.

Na luta pelo título do Sub os garotos vão 
enfrentar SMEL Alvorada no dia 11/05

Os gols do sub 15 fo-
ram marcados pe-
los atletas Para-

guai) com 1 gol, Igor Ma-
nuel com 2 gols e na arti-
lharia do time Kennedy 
Eduardo com 3 gols. “Só de 
disputar uma competição 
como essa estamos de pa-
rabéns, lutamos até o fim, 
pecamos no começo da Co-
pa e empatamos jogos que 
estavam em nossa mão. Po-
rém futebol é assim mes-
mo, às vezes ganhamos e 
às vezes perdemos. Vamos 
levantar a cabeça e seguir 
lutando para melhorar a 
cada dia”, afirma Wagner 
Teixeira, técnico do sub 
15 e diretor da Escolinha 
União Três Pontes.

A trajetória do Sub 13, 
comandado pelos professo-
res Wellington Nascimen-
to e William Santos chegou 
até a semifinal. Dos 5 jogos 
disputados na fase de gru-
po, foram 4 vitórias e 1 der-
rota, somando 12 pontos, 
mesmo pontuação do Uni-
dos da Vila Picerno e Me-
ninos do São Judas, fican-
do fora pelo critério de sal-
do de gols. Foram 15 gols 
marcados e 11 gols sofridos.

A Semifinal ocorreu no 
último sábado (27/04) e o 
Três Pontes acabou elimi-
nado por 4 x 0 diante do 
Meninos do São Judas. Na 
fase classificatória, Três 
Pontes tinha vencido por 
3 a 0. Os 15 gols marcados 
pelo Três Pontes no decor-
rer da Copa foram: de Tha-
lis Miguel, Yago Wesley e 
Arthur Miguel com 1 ca-
da, 3 gols do Luciano Lyl-
mar e na artilharia do ti-
me e brigando pela artilha-
ria da Copa está Igor Piassi 
com 9 gols. 

“Nosso time está de pa-
rabéns, fizemos uma com-
petição de alto nível, só de 
chegar na fase final de um 
campeonato como esse so-
mos vencedores. Infeliz-
mente não jogamos tudo 
que poderíamos, mas va-
mos levantar a cabeça por-
que ainda tem muita coisa 
para acontecer. Formamos 
durante esse tempo uma 
família e só tenho que agra-
decer e dizer que todos são 
vencedores e juntos somos 
mais fortes, ressalta Wil-
liam Santos, auxiliar Téc-
nico do Sub 13. 

O Técnico Wellington 
Nascimento também dei-
xou suas palavras fez uma 
análise.”Estou orgulho-
so do nosso time, embora 
triste com a derrota, mas 
orgulhoso da nossa traje-
tória até aqui. Todos es-
ses sábados que passamos 
juntos para mim foi muito 
especial. Formamos aqui 
uma família,. Sei que te-

mos muitas coisas para 
aprender, eu mesmo pre-
ciso aprender muitas coi-
sas, estou caminhando ain-
da, mas me dedicando, es-
tudando, me esforçando a 
cada dia, pois sem esforço 
e estudo ninguém chega a 
lugar nenhum. Vamos le-
vantar a cabeça e seguir-
mos na luta pela realização 
do sonho de vocês, certa-
mente não será fácil, mas se 
persistirmos chegaremos, 
pois Deus em conosco. Pa-
rabéns, meus garotos, para-
béns tenho orgulho de ser 
técnico desse time”.

sOBRe O PROJeTO 
O projeto de futebol te-

ve seu início em 2018 com 
o Wagner Teixeira e José 
Gouveia com treinos no 
campo da comunidade e 
disputa de festivais e tor-
neios. Em seguida, com a 
chegada da ADIEA (Asso-
ciação de Desenvolvimen-
to Integral ONG Expandin-
do Amor) no Três Pontes, o 
projeto foi tomando iden-
tidade, se organizando e 
alcançando muitas con-
quistas, como uniformes 
para treino e jogos, chutei-
ras, passeios para o museu 
do futebol, visita a estádios 
de futebol, clubes profissio-
nais entre outras ações. 

Atualmente o Projeto So-
nhar Escolinha de Futebol 
União Três Pontes é coor-
denado pela (ONG Expan-
dindo Amor) e conta com 
aproximadamente 52 alu-
nos matriculados entre me-
ninos e meninas. Os treinos 
acontecem gratuitamente 
nas terça e quintas das 14h 
às 17h no campo da comu-
nidade Três Pontes e aos sá-
bados no campo do Assen-
tamento II. 

O propósito do projeto é 
trabalhar princípios e valo-
res por meio da prática do 
esporte, dinâmica de gru-
po e trabalho em equipe, 
minimizar a criminalida-
de, exploração infantil e 
desigualdade social, pro-
movendo uma nova pers-
pectiva de vida, desenvol-
vimento comunitário e in-
clusão social. 

Os maiores desafios do 
projeto são equipamentos 
apropriados para desenvol-
vimento dos treinos, como 
bolas, cones, coletes, re-
des etc. Equipamentos 
apropriados para os atle-
tas treinarem também são 
necessários, como unifor-
me, calçado apropriado etc. 
Também temos dificulda-
des com alimentação apro-
priada para fornecer para 
os atletas após os treinos e 
transporte para deslocar os 
atletas para os amistosos, 
festivais e campeonatos.

Escolinha do União Três Pontes está na 
final da Copa Germânica Volkswagen

BiOGRaFia

instagram 
@escolinha_
uniaotrespontes
@ongexpandindo_amor 
Para fechar parceria ou 
patrocínio é só entrar em 
contato:
(19) 98190-0294 - Diretor 
da Escolinha União Três 
Pontes - Wagner Teixeira

seRviÇO

Gabriela Freitas, musa do São Paulo F.C.



Não era porque se 
chamava Angeli-
na, uma lembran-

ça doce e meiga da ima-
gem dos anjos, que acom-
panham, embalam, prote-
gem e guardam todos nós. 
Angelus, àquele que surge 
na memória diante do mis-
tério do Cristo e em louvor 
à Virgem Maria. 

Era talvez, isso sim, por-
que as décadas eram as 
de 1950 e 1960, no sécu-
lo que já está ficando cada 
vez mais passado, e as mo-
ças de Sumaré, as de famí-
lias da área urbana, de ori-
gem italiana ou portugue-
sa em sua maior parte, fa-
ziam das celebrações cató-
licas seu principal passeio 
da semana.

Quem sabe por que na 
casa da mãe, Carolina 
Marson e do pai, Orozim-
bo Mondini, antes mesmo 
de completar 10 anos de 
idade já sabia rezar a Ave 
Maria, o Pai Nosso e mui-
tas daquelas infinitas lada-
inhas que uma vez decora-
das, são ditas de uma vez 
só. Num único sopro. 

Por que via também as 
procissões com os anjinhos, 
de vestidos compridos e as 
asas pendentes. E as solenes 
celebrações para a 1° Euca-
ristia, a sua inclusive. 

Angelina Mondini No-
veletto nasceu em 11 de 
julho de 1944 em Sumaré. 
Foi, com orgulho, devoção 
e saudade, Filha de Maria. 
E quantas filhas de Maria 
houve na cidade! Filhas de 
Maria é uma das associa-
ções de leigos que existia 
antes do Concílio Vatica-
no II, na década de 1960, 
a exemplo da Congrega-
ção Mariana, Irmandade 
do Santíssimo, Cruzada Eu-
carística e Sagrado Coração 
de Jesus, dentre outros.

Angelina, a dona Gela, 
tinha 12 anos quando a ir-
mã, Mercedes Mondini, ou-
tra da casa de Maria, a con-
vidou para participar. Para 
seus ofícios religiosos, ves-

tiam uma camisa branca, 
uma saia, e uma fita azul 
saindo do ombro e termi-
nando na cintura. 

E dá-lhe reza, missa, re-
za, missa, procissão, nun-
ca se sabe onde começa o 
ano nas igrejas. Sabe-se 
apenas quando termina. 
Termina quando começa 
tudo outra vez.

Em Sumaré, as Filhas 
de Maria tinham encontro 
marcado as terças e quar-
tas-feiras na igreja Matriz 
de Sant´Ana. Ali canta-
vam, rezavam o terço e fa-
ziam leituras voltadas ao 
aprendizado bíblico. Ves-
tiam nesta ocasião a blu-
sa branca e colocavam a fi-
ta azul. Véu de ombros, so-
mente nas missas. Não era 
permitido confessar ou co-
mungar sem um pequeno 
manto feito em filó, ren-
das, devoree ou seda, da 
cor branca, para as soltei-
ras, e preta para as casadas.

Na maioria das vezes, o 
tecido com que ele era feito 
indicava a classe social do 
cristão, tornando-se motivo 
de admiração, inveja ou às 
vezes mesmo constrangi-
mento. O Cristo lá na fren-
te e as diferenças de classe 
por toda a parte. 

Dona Gela estudou no 
Grupo Escolar Professor 
André Rodrigues de Alk-

min. Guarda boas recorda-
ções desta época e de suas 
professoras. E se emociona 
quando canta a música que 
marcava a festa de despedi-
da de cada ano letivo. 
“Adeus meu Grupo 
Escolar, adeus
Adeus bons mestres e 
bondosos diretores
É nossa despedida
Um hino de alegria e dor
Num pranto de sincera 
afeição
Para vós havemos de pedir
Buscando um novo estudo 
ou trabalho
Adeus para sempre 
adeus!” 

Dona Gela é devota an-
tiga de Santa Terezinha, a 
santa que ficou conhecida 
no universo cristão católico 
pela sua infinita devoção, 
resignação ao sofrimento, 
e morte prematura.

Não tem dúvidas de que, 
por meio dela, conseguiu 
um milagre, livrando-a de 
um sério problema de saú-
de. “Certo dia, durante o 
tempo em que aguardava 
um sinal para me mostrar 
o caminho da cura, recebi 
uma rosa. Acredito até ho-
je que aquela flor foi um si-
nal de que Santa Terezinha 
ouviu minhas preces e es-
tava intercedendo por mim 
junto a Jesus Cristo”, conta. 

A Filha de Maria recupe-
rou-se de sua enfermidade. 
Mas por causa das amigas, 
que lhe prestaram auxílio 
nesta época, e a presentea-
ram com outras imagens, 
dentre elas, a de Imacula-
da Conceição e Nossa Se-
nhora, aprendeu também 
a ser devota de tantas ou-
tras. Estão todas em um lo-
cal reservado da casa. Fei-
to um santuário.

 Queira Deus que san-
to, por ser santo, não seja 
ciumento.

MARIA LEME
Maria Lázara Camargo, a 

dona Maria Leme, como é 
conhecida entre os amigos, 
guarda boas recordações 
de sua passagem pela Con-
gregação Filhas de Maria. 
“Vivia na igreja”, diz. Nas-
cida em 15 de Maio de1939, 
dona Maria Leme, filha de 
José Leme Camargo e Antô-
nia Leme Camargo, relem-
bra do vestido de gala do 
grupo. Branco, de mangas 
compridas, com recortes 
que saíam da cintura até o 
joelho, a roupa se destaca-
va em ocasiões solenes da 
liturgia, dentre elas as mis-
sas em que se apresentava 
o Coral, as procissões e ou-
tras datas religiosas. 

As atividades chegaram 
a incluir o catequismo e até 

mesmo alguns passeios na 
praia – Santos era a cidade 
preferida. 

Certa vez, as Filhas fo-
ram convidadas pela noi-
va Ana Maria Giometti, que 
fazia parte da irmandade, 
a participar da cerimônia 
de seu próprio casamento. 
“Ficamos todas nós, vesti-
das de branco, com a fai-
xa azul sobre nossos om-
bros aguardando-a entrar 
na igreja”, conta. “Foi ines-
quecível”.

Da igreja foram à festa do 
casamento, ocorrida na an-
tiga sede social do Clube 
Recreativo Sumaré. Fica-
ram todas juntas, mais dis-
tantes das mesas em que 
estavam os representantes 
da alta sociedade suma-
reense. A família Giomet-
ti, tradicional, possuía en-
tre seus negócios uma das 
maiores indústrias de tece-
lagem e engomaria de Su-
maré e região, a Gifran. 

Dentre suas irmãs de 
Congregação estão Maria 
Tomazin, Mafalda Dedo-
na, Jandira, Aurora e Elvi-
ra Furlan, Inês Basso, Otí-
lia e Deolinda Tognetta e 
Inês Basso. 

Lembranças que não se 
apagaram com o tempo, a 
exemplo dos passeios na 
Praça da República, todos 
os sábados e domingos à 

Maria Leme CamargoAngelina Mondini Noveletto

FALEcIMEntos

DE 01 A 04 DE 
MAIo DE 2024

DIA 01 DE 

MAIo DE 2024

José Lima de Abreu 
Neto, 66 anos

Maria de Lourdes 
de Lima, 78 anos
Antônio Braga da 

Silva Filho, 64 anos

DIA 02 DE 

MAIo DE 2024

Paulo Barbosa, 
63 anos

Fernando 
Aparecido 

Paludeto, 48 anos
Julhia R. Orlando, 

90 anos

DIA 03 DE 

MAIo DE 2024

Catharina Labore 
P., 86 anos

Francisco Aluízio 
de Souza, 59 anos

Maria Zélia de 
Souza, 83 anos

Miguelina Maria de 
Jesus, 96 anos

Edna Aparecida 
Ribeiro, 67 anos

José Alcy Queiroz 
Sebastião, 49 anos

DIA 04 DE 

MAIo DE 2024

Joaquim Francisco 
de Souza, 96 anos

Idenir Firme Viana, 
72 anos

Neide Rodrigues 
Lima, 71 anos

Manoel Feliciano 
da Rocha, 78 anos

Marlene M. Dantas, 
71 anos

Juvenil de Souza 
Lima, 93 anos

Colaboração: Cemitério 
da Saudade de Sumaré

Filhas de Maria
(Para minha mãe, Angelina, também doce, também meiga, também Filha de Maria)

SÁBADO, 11 DE MAIO DE 2024 PÁGINA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal

fo
to

s: pró
-m

em
ó

ria su
m

a
ré

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 150.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 
fotos de sua família ou publicá-

las, dirija-se ao Centro de Memória. 
Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em 
geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-

la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. Custa 

R$ 30,00 por mês. Por conta disso, 
você recebe todas as publicações 

semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, 
centro, sumaré/sP

F: (19) 3803-3016
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de sumaré

AutOrA DO tExtO

Ema Regina 
Bianchi Aguiar

Jornalista, Escritora 
e Colaboradora da 

Associação Pró-Memória 
de Sumaré

noite. “Éramos 14 amigas. 
Sempre as mesmas amigas 
e o mesmo banco de jardim 
da praça. Quem chegasse 
antes, guardava lugar para 
as outras”.

Filhas de Maria não po-
diam ir à bailes ou o Carna-
val. Mas dona Maria Leme 
diz que não se incomodava. 
“Não aprendi a dançar por 
causa disso. Mas era um 
tempo tão bom aquele....” 



fotos: pró-memória sumaré
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OSMAR MIRANDA

ROBERTO CARLOS EM SUMARÉ 

ESCOLA JOSÉ DE ANCHIETA

RUA 7 DE SETEMBRO

FLAMENGO FUTEBOL SOÇAITE

Osmar Miranda é a pessoa da esquerda. Era um dos filhos 
do casal José Maria Miranda e Maria Piedade Frutuoso Miranda. 
Foi dono de farmácia, redator do jornal “A Gazeta de Sumaré” e 

vereador na primeira legislatura (1955-1958). Está acompanhado 
nesta foto do irmão José Miranda, que foi o terceiro 

Prefeito de Sumaré. Foto da década de 1970.

O famoso cantor Roberto Carlos fez um show no 
Clube União Cultural XVI de Dezembro, na diretoria 

comandada por Décio Valentino Sumaré. Antes do show foi 
recebido por pessoas da sociedade local. Vemos no registro, da 
esquerda para a direita: Décio Valentino Fávero, Ruth Miranda 

de Vasconcellos, Alice Breda e Matilde Marangoni Miranda.

Foto de 1972, mostrando os alunos da Escola Municipal José de 
Anchieta, em trajes de educação física. A professora é Aparecida Leme. 

Nessa época a escola funcionava na Praça da República. 

Foto da principal via de Sumaré, a antiga rua 7 de Setembro, na 
esquina com a rua José Maria Miranda. O registro é provavelmente da 
década de 1930. O pavimento ainda era de terra. O prédio da esquerda 

é onde esteve instalado por vários anos o Planeta Chopp.

Foto do time do Flamengo, que se sagrou campeão de futebol 
soçaite no minicampo do Clube Recreativo Sumaré, na Avenida 

Rebouças, em 1979. Vemos, da esquerda para a direita: Antônio Zeola 
Filho, (...), Edinei Barijan, Elcias Paredes, Osmar de Paula, Valencio 

Calegari Filho, Antônio Jesuíno Michelon, Oswaldo Benedito 
Dias Ferraz, Osmair Padovani e Nilton Roberto Zagui

SEGUNDA CAPELA DE REBOUÇAS

Foto da 
segunda capela 

de Rebouças, 
construída 

em 1904 e 
reformada em 
1926, quando 

recebeu a 
torre. A nova 
Igreja Matriz 

foi construída 
no quarteirão 

de cima. O 
registro é 

provavelmente 
da década de 

1940.

jornaltribunaliberaldesumare



Quais são seus sonhos a 
curto e a longo prazo?

Meu sonho a curto prazo 
é começar a dar aulas para 
jovens e crianças, aplican-
do meus estudos e meto-
dologias. Meu sonho a lon-
go prazo é montar meu es-
túdio de dança, me tornar 
uma bailarina renomada, 
convidada para muitos fes-
tivais pelo Brasil afora. 

Você é digital influencer? 
O que acha dessas divulga-
ções pelas redes sociais? 

Dentro da minha área de 
bailarina belly dance, pos-
so dizer que sou digital in-
fluencer. Com essa divul-
gação, meus contatos têm 
se estendido por alguns es-
tados do Brasil como Rio 
de Janeiro, Brasília, San-
ta Catarina, entre outros. 
As divulgações nas redes 
são um importante meio 
de network pois encurtam 
a distância entre pessoas 
que querem acompanhar 
distintos trabalhos, formas 
de dançar, metodologias de 
aprendizado e estão longe 
uma das outras. Com isso, 
fui convidada, recentemen-
te, para dançar em Brasí-
lia no Show de Gala e abrir 
a categoria de competição. 

Deixe seus contatos 
pelas redes sociais para 
quem quiser conhecer o 
seu trabalho.

No Instagram e TikTok 
podem me seguir no @ju-

lianbellydancer, no YouTu-
be Julian Belly Dancer.

Quais são seus hobbies 
favoritos?

Gosto de comer bem 
em bons restaurantes, fi-
car em casa descansando 
e estudando sobre dança, 
sair às compras, mas pos-
so dizer que atualmente 
meu hobbie favorito é via-
jar de avião.

Me diz onde você nas-
ceu, sua idade e o que faz?

Tenho 25 anos, farei 26 
em maio, nascida na zo-
na Sul de São Paulo, mas 
moro na Zona Leste de São 
Paulo Capital. Atualmen-
te trabalho como assisten-
te de coordenação na área 
da Educação e faço alguns 
trabalhos de publicidade e 
propaganda neste mesmo 
colégio em que trabalho.

Me fale sobre o espor-
te que pratica e seus ob-
jetivos.

Como já conquistei al-
guns pódios como amado-
ra, para o segundo semes-
tre um dos objetivos é co-
meçar participar de com-
petições de dança em cate-
gorias profissionais e tam-
bém, nesse período, prati-
car algo diferente e ingres-
sar na patinação artística.

Julian Carneiro

Bravo torna uma tarefa 
difícil tentar destacar al-
gum conto dessa coletâ-
nea sensacional, pois não 
saí ilesa de nenhum de-
les, mas não posso deixar 
de chamar atenção ao con-
to Pedaços que me fez ficar 
horas digerindo e refletin-
do? Inclusive sobre a men-
te capaz de pensar nisso!

“Algumas pessoas acre-
ditam que não há mal que 
dure para sempre, mas to-
dos sabem que a adversi-
dade é muito boa em se es-
conder”.

Em um estilo fragmen-
tado que se tornou a assi-

natura do autor, Amplifi-
cador é daquelas leituras 
que te prendem do come-
ço ao fim e oferece uma ex-
periência literária intensa 
e arrebatadora. Tudo isso 
em uma edição de beleza 
singular e que amplifica a 
aura de sensações que essa 
obra carrega.

Super recomendo a lei-
tura!

Vou ficar muito feliz se me 
escreverem contando o que 
acharam da leitura!! E se por 
acaso quiserem alguma lei-
tura específica, podem me 
pedir pelo email!! Boa sema-
na e ótimas leituras!!

Visceral

Amplificador, a mais re-
cente publicação de 

um dos maiores autores 
contemporâneos do ter-
ror, chega como um gri-
to visceral que ressoa em 
nossas mentes por muitos 
dias após o virar da última 
página. Revivendo o cená-
rio muito bem construído 
em 1618, Bravo nos con-
vida por uma jornada as-
sombrosa por contos que 
mesclam tecnologia, bio-
logia e terror.

Nesta coletânea, Bravo 
expande o universo intro-
duzido em seu romance an-
terior, mergulhando mais 
fundo nos mistérios da ci-
dade de Terra Cota e explo-

Dica de Leitura: 
Amplificador

(Cesar Bravo)

Projetos 
e sonhos

rando novas camadas de 
horror e intriga. Uma nova 
expedição se lança corajo-
samente em direção à ca-
verna de cristais, cuja au-
ra enigmática é uma cons-
tante fonte de mistério e te-
mor, em busca de sementes 
cujo poder é tão desconhe-
cido quanto temido.

“– Saudade todo mun-
do tem, seu Ary, é o que nos 
torna humanos. A sauda-
de, a bondade e a nossa 
capacidade de irritarmos 
uns aos outros”.

A partir deste ponto, e 
enfeitiçados pela narrativa 
envolvente e ácida do autor, 
somos mergulhados, con-
to após conto, nas profun-
dezas do desconhecido e 
obrigados a confrontar nos-
sos medos mais profundos. 
O livro não apenas desa-
fia as fronteiras do gênero, 
mas também reflete ques-
tões existenciais profun-
das, questionando nossa 
posição no universo e nos-
sa própria natureza como 
seres humanos.
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Quais são seus sonhos a curto e a longo prazo?
Meus sonhos a curto prazo são os de continuar de-

senhando. A longo, expor em uma galeria e publicar 
um segundo livro com meus desenhos. 

Você é digital influencer?
Sim, eu me considero digital influencer, acho impor-

tante divulgar pelas redes sociais, pois a Internet hoje 
é a mais poderosa rede de comunicação e informação.

Deixe seus contatos pelas redes sociais para quem 
quiser conhecer o seu trabalho.

Minhas redes no Instagram, Tik Tok e YouTube são 
@ladycarolarts.

Quais são seus hobbies favoritos?
Meu hobby é desenhar e dançar, mas também amo 

ler e ver filmes, nasci em Belém do Pará, tenho 35 anos, 
sou empreendedora do ramo de buffet e advogada de 
formação acadêmica, não vivo da arte, mas a arte vi-
ve em mim. É uma terapia que amo muito praticar. E 
assim me sinto muito feliz.

Caroline Gomes
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Os maiores projetos e so-
nhos que surgem e são 
criados, em momentos 
difíceis, com José foi ven-
dido pelos seus irmãos, 
foi preso e lá no Egito 
Deus o levantou como 
governador. Pois nunca 
desista de seus objetivos 
quanto tudo está dando 
errado porque no meio 
da adversidade o Senhor 
vai lhe dar estratégia pa-
ra vencer. 
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Pastor Wagner OliveiraCesar Bravo (@cesarbravo_autor) nasceu em 1977, em Monte alto, 
são Paulo, e foi nos últimos anos que ele deu voz à sua relação vis-
ceral com a literatura. durante sua vida, já teve diversos empregos 
— ocupando cargos na indústria da música, na construção civil e no 
varejo. É farmacêutico de formação. Bravo publicou suas primeiras 
obras de forma independente, e em pouco tempo ganhou reconhe-
cimento dos leitores e da imprensa especializada. É autor e coau-
tor de contos, romances, enredos, roteiros e blogs. transitando por 
diferentes estilos, possui uma escrita afiada, que ilumina os becos 
mais escuros da psique humana. suas linhas, recheadas de suspen-
se, exploram o bem e o mal em suas formas mais intensas, se tor-
nando verdadeiros atalhos para os piores pesadelos humanos. Pe-
la darkside®, o autor já publicou ultra Carnem, e agora apresenta 
vHs: verdadeiras Histórias de sangue, livro inédito repleto de san-
gue e mistério. Pela darkside®, o autor já publicou ultra Carnem, 
vHs: verdadeiras Histórias de sangue, dvd: devoção verdadeira a 
d., 1618 e seu último lançamento amplificador. foi finalista do Prê-
mio Jabuti 2021 na categoria Romance de Entretenimento.


